

03 25 2017 Los tiempos

Los Tiempos / Cochabamba

Agricultores abren vía en Arque para sacar sus productos

La paralización de la vía Higuera

-

Arque

-

Abra K'asa, de la carretera Cochabamba

-

Norte Potosí, impide la salida de 30 toneladas diarias de hortalizas de 4.500 familias, por lo que los agricultores continúan abriendo la vía por su cuenta, informó ayer el alcalde de Arque, Casto Coaquira.

Cuando se había avanzado la construcción de cuatro de 26 kilómetros de carretera, la Gobernación adujo que no continuaría con la ejecución del proyecto interregional por falta de presupuesto.

Con palas y picotas, alrededor de 500 personas iniciaron la apertura del sendero de camino en el tramo Higuera

Arque

-

Abra K'asa en su desesperación por despachar una producción diaria de 3

0

toneladas de hortalizas de esa región para sustentarse económicamente.

"Hay mucha producción en el municipio de Arque que de momento se está echando a perder", afirmó

Coaquira a tiempo de lamentar que además de las hortalizas, se pierde la producción de maíz y choclo.

En el intento de abrir el tramo carretero, una de las comunarias sufrió un accidente al caer de una quebrada. Los pobladores se arriesgaron a abrir la carretera sin apoyo de maquinaria pesada.

El proyecto carretero Higuera

-

Arque

-

Abra K'asa

forma parte del trazo carretero Cochabamba

-

Norte Potosí. Su extensión total es de 26 kilómetros, pero ya se realizó la apertura de cuatro kilómetros

con 19 de los 89 millones del financiamiento.

"Ahora en la gestión 2016, no se tiene ni un centavo, no se ha presupuestado por falta de recursos y

esa es la molestia de los compañeros", afirmó Coaquira. El camino interregional no sólo beneficiará a los municipios mencionados, sino a Sicaya, Bolívar y Sacaca.

En la región también se produce papa y, durante la

época de cosecha, en septiembre, a diario salen

entre 10 y 13 camiones cargados. Paralelamente, existen seis cooperativas mineras que explotan estaño, plata y piedra caliza.

"Aquí se benefician todas las organizaciones sociales, las que producen bastante son 24 comunidades,

después se benefician las cooperativas mineras", dijo.

Ayer, durante un ampliado, las poblaciones indígenas de Arque tomaron las oficinas de la Alcaldía de ese municipio, exigiendo que el Alcalde garantice la ejecución de obras.

La Go

bernación se comprometió a hacer un ajuste al proyecto a diseño final a través del Servicio Departamental de Caminos (Sedcam) para luego gestionar fuentes de financiamiento. La información

no fue confirmada por autoridades de la Gobernación.

En ese sentido

, las organizaciones sociales de Arque acordaron dar un plazo hasta el 13 de abril para

que las autoridades pongan una fecha de inicio de obras y garanticen el financiamiento. Según

Coaquira, si no se concreta una propuesta hasta esa fecha, los pobladores

ingresarán a una huelga de

hambre en la Gobernación y bloquearán la carretera al occidente.

Pojo ampliará de 100 a 500 hectáreas su producción de manzana

El municipio de Pojo prevé ampliar de 100 a 500 hectáreas sus cultivos de manzana con 200 mil bolivianos de inversión que serán destinados para la asistencia técnica y talleres de capacitación a los

productores frutícolas de la región.

Según el alcald

e de Pojo, Eloy Rocha, la producción de manzana es una de las principales actividades económicas de ese municipio donde actualmente existen 300 familias involucradas en el rubro. Las principales variedades que se producen son Princesa y Eva.

Rocha explicó

que el apoyo del municipio al rubro frutícola es sostenido y que este año se tiene presupuestado 200 mil bolivianos que serán destinados a la asistencia técnica y talleres de capacitación para los productores frutícolas que están aglutinados en dos sectore

s: una asociación y

los productores independientes.

Añadió que, el año pasado, el municipio recibió el apoyo de la Gobernación con la entrega de plantines, pero remarcó que el desarrollo de este sector responde a la demanda creciente de manzana

en los depa

rtamentos de La Paz, Santa Cruz, Sucre y Cochabamba.

El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, señaló que el Gobierno busca

implementar

una estrategia para incrementar la producción de manzana en el país para reducir la importación de Chil

e.

“La estrategia es apoyar a Pojo y a los pueblos del cono sur”, apuntó la autoridad al señalar que hace

más de un mes presentaron al Ministerio de Desarrollo Productivo, Rural y Tierras un proyecto para el fomento a la producción de manzana y otras fruta

s en los municipios de Vacas, Pocona, Tiraque y

Totora que requiere una inversión de 30 millones de dólares.

Por su parte, Antonio Vía, director del Servicio de Departamental Agropecuario (Sedag), dijo que en su institución carece de proyectos frutales y q

ue los mismos se cerraron el año 2015. Sin embargo,

dio cuenta de que existe un proyecto del Fonadal sobre la temática que recién comenzará a funcionar.

Por su parte, el secretario de Desarrollo Productivo de la Gobernación, Pedro Padilla, informó que no

e

xiste un programa de apoyo a la producción de la manzana a nivel departamental. Esa instancia tampoco cuenta con datos departamentales sobre la producción de esa fruta.

Según los datos del Censo Agropecuario 2013, en Cochabamba existían, entre el año 2012 y 2013,

un total de 84,9 hectáreas de producción de manzana, siendo la provincia Carrasco la mayor productora con 55,6 hectáreas de cultivos a raíz de la presencia de Pojo.

Porcinocultores se alistan para exportar

El sector porcinocultor del país coordinó una serie de aspectos sanitarios con el Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad alimentaria (Senasag) para implementar el Programa Nacional de Control y Erradicación de la Peste Porcina Clásica (PPC) que permitirá homologar protocolos sanitarios con mercados internacionales para exportar carne de cerdo

El presidente de la Asociación Departamental de Porcinocultores (Adepor), Javier Urenda, informó que este sector tiene todas las condiciones para exportar. Sin embargo, afirmó que es necesario ajustarse a los programas de producción latinoamericana, que exigen algunos requisitos sanitarios. En una reunión que el sector sostuvo ayer, se planteó al Senasag flexibilizar algunas normas y trabajar en un cronograma de actividades

Urenda descartó que el sector porcino esté interesado en la exportación por la situación que atraviesa Brasil, donde se identificaron adulteraciones en la carne de res destinada a la exportación.

“Lo de Brasil es un tema coyuntural que creemos que se va a solucionar inmediatamente, pero nosotros estamos pensando mucho más allá de una coyuntura, estamos pensando en hacer una planificación a largo plazo y poder, de alguna manera, coordinar activamente con las asociaciones nacionales de tal manera que podamos ser eficientes en la exportación”, aseguró.

Aunque la implementación del Programa Nacional de Control y Erradicación de la PPC es indispensable para exportar, Urenda aclaró que es una enfermedad que no se encuentra en las granjas tecnificadas registradas en el Senasag, sino que se trata de una peste endémica que se encuentra en criaderos de cerdo de traspatio en diferentes regiones del país.

Adepor aglutina a 86 productores, los cuales reportan una producción **de 1.700 toneladas de carne semanales**, monto que abastece al 80 por ciento del consumo interno nacional. Sin embargo, el Presidente de esta asociación explicó que hay granjas que no están afiliadas porque la oficina distrital del Senasag en Santa Cruz cuenta con 198 granjas registradas.

Sobre el consumo

El consumo per cápita de la carne de cerdo en Bolivia es de 5,5 kilos al año, mientras que en Santa Cruz es de casi 8 kilos gracias las constantes campañas informativas sobre los beneficios del consumo de esta carne.

La carne de cerdo tiene cualidades nutricionales y digestivas que son afectadas por los mitos transmitidos por algunas personas que consideran que la carne de cerdo es dañina. Según Urenda, esas teorías fueron refutadas por distintas investigaciones en Estados Unidos que han certificado y categorizado a la carne de cerdo como blanca.